

RAPPORT MORAL exercice 2024

1 - Vie des deux associations :

En France, l'année 2024 a été marquée par **3 occasions de retrouver nos adhérents/sympathisants**.

Le 20 janvier, l'AG a réuni une vingtaine de participants, comme en 2023 (21 personnes). Lors de cette AG nous avons eu le témoignage de Chloé et Avril, qui avaient passé 8 jours au Refugio à Medellin durant l'été précédent. Leur témoignage enthousiaste nous a permis de mieux comprendre la réalité du centre et des enfants qui y sont accueillis.

Le 19 juin, un concert du groupe GOSPEL COLOR était organisé à l'église Saint Gilles Saint Leu dans le 1^{er} arrondissement. Ce concert a réuni moins de participants que l'année précédente mais c'est toujours un moment de joie et de bonne humeur. Cela a conduit GOSPEL COLOR à nous proposer de chanter à nouveau pour nos associations cette année.

Enfin, un concert du chœur et de l'orchestre NOTE BIEN a été donné au profit de nos associations à Saint Jean de Montmartre le 12 décembre. L'église était comble pour ce Requiem de Mozart magnifiquement interprété ! Quel bonheur !

Début décembre, vous avez reçu notre **journal** annuel, destiné à vous donner des nouvelles des centres et de garder le lien. Ce journal revient par ailleurs sur les 40 ans du Mouvement International d'Aide à l'Enfance (MIAE), dont nos 2 associations sont adhérentes, depuis 1986 pour Bailando, et 1988 pour Amiguitos, et qui réunit actuellement 16 associations.

Nous avons tenu **3 réunions de bureaux** entre septembre et juin, indispensables pour nous de partager les informations reçues de nos responsables de centres, et de préparer les événements marquants de l'année (journal, AG, concerts ...).

Pour finir, nous tenons à remercier chaleureusement Marc qui administre notre **site internet**. Vous pouvez y trouver des informations sur les activités d'Amiguitos et de Bailando Juntos, des nouvelles des centres ainsi que les journaux et les comptes rendus des AG. N'hésitez pas à aller y faire un tour !

2 - Nouvelles des centres :

Depuis avril 2023 (date à laquelle notre soutien commun au Centre Santa Ana au Honduras a été suspendu), nous soutenons 3 centres :

- 1 en Bolivie (Bailando Juntos)
- 2 en Colombie (Amiguitos)

Vous avez pu lire les nouvelles des centres dans le journal ABJ adressé en décembre, mais voici une petite synthèse des **faits marquants** de cette **année 2024** :

En Bolivie (Bailando), Centre Papa Francesco :

Je vais essayer de vous résumer la situation de ce Centre, qui évolue quasiment chaque semaine depuis novembre dernier.

Au début de l'année 2024, nous avons appris le départ du Père Oscar pour une autre paroisse et ne comprenions pas comment il pouvait assumer la gestion du Comedor sans être sur place. Or les fonds pour le Comedor étaient virés sur un compte personnel N'arrivant pas à le joindre, nous avons demandé à Carmen, la sœur de Manolo, qui est avocate à Cochabamba, de se renseigner. Nous avons alors découvert en avril que si le Centre fonctionnait encore, c'était avec moins d'enfants et que le nouveau curé, le Père Ramiro, n'était pas au courant de son existence car le Centre était un peu excentré par rapport à la paroisse. Nous avons suspendu aussitôt les virements sur le compte du Père Oscar.

Avec l'aide de Carmen, qui a investi beaucoup d'efforts et de temps pour nous aider, notamment en allant à plusieurs reprises à l'évêché, nous avons pu entrer en contact avec le Père Ramiro. Il nous a confirmé qu'il souhaitait vivement redémarrer le Centre, qu'il avait en plus identifié un local de la paroisse pour cela, plus central, et qu'en plus deux sœurs péruviennes venaient de s'y installer.

Comme nous souhaitions bien formaliser tout cela, nous avons mis au point une convention avec l'évêché, qui a été signée à l'été. Encore deux mois pour obtenir les coordonnées du compte bancaire de l'évêché et le premier virement de 2000 € est parti début novembre pour permettre de mettre à niveau le nouveau Centre qui ouvrirait après les vacances d'été soit... maintenant.

Jusque-là, ça avait été en fait assez simple. Tout est devenu très compliqué lorsqu'il s'est agi de faire parvenir le montant de notre virement à la paroisse. En effet, l'économie de la Bolivie étant en difficulté, il y a un contrôle des changes drastique, et seuls peu de comptes boliviens peuvent recevoir des devises étrangères et surtout permettre de les retirer sans passer par le taux de change public qui est deux fois moins avantageux que celui pratiqué dans l'économie. Heureusement l'évêché dispose d'un tel compte qui peut recevoir des dollars (pas des Euros). Un coup, on ne pouvait plus retirer les dollars parvenus en Bolivie, un coup il manquait un des deux signataires pour faire le retrait, un coup l'évêché ne voulait plus continuer le projet....

C'est début janvier seulement que le virement est arrivé à la paroisse (photo à l'appui des 1800 dollars et 690 bolivianos) !

Pour en arriver là, le bureau de Bailando s'est bien réuni 4 à 5 fois, en présentiel ou à distance, en plus des réunions avec Amiguitos, pour partager les nouvelles et décider des actions. La dernière était dimanche dernier ! Je donne la parole à Blandine pour résumer ce qui s'est passé cette semaine.

[Après une énième hésitation, l'évêché semble accepter notre processus et continuer donc à approvisionner le Père Ramiro pour faire tourner le Centre et accueillir à nouveau une quarantaine d'enfants. La vitesse de transfert de notre prochain virement sera le test de la vraie reprise du Centre de Cochabamba]

Je dois à ce stade remercier très chaleureusement trois personnes : **Carmen** d'abord qui n'a pas ménagé son temps et n'a pas hésité à aller jusqu'à rencontrer l'évêque pour nous aider, **Blandine** ici présente dont la maîtrise de l'espagnol en a fait l'interlocuteur privilégié de nos amis boliviens, Carmen bien sûr, mais aussi le Père Ramiro et les sœurs péruviennes, et enfin **Manolo** qui nous décryptait les retours que nous avons de Bolivie et nous aidait à comprendre le contexte local. Merci infiniment à eux trois !

Du coup, nous avons fait peu de versements cette année 2024, et comme va vous le montrer Yves, notre trésorerie est maintenant très élevée. C'est pourquoi, après l'examen des comptes, nous vous proposerons d'aider ponctuellement une ou deux associations du MIAE, que le bureau nous a signalées être en difficultés.

Voilà pour la Bolivie !

En Colombie, à Medellin (Amiguitos) :

Centre « Maria Auxiliadora »

Depuis plus de 20 ans, Amiguitos aide le centre de Marie Elda, une mère de 6 enfants qui nourrit une quarantaine d'enfants du quartier, dont désormais un nombre majoritaire de réfugiés vénézuéliens. En 2022, le centre avait dû fermer temporairement et subir des travaux à cause de la présence de termites dans le toit. L'activité a repris depuis 2023 mais a dû s'interrompre à nouveau en février 2024, à cause d'importants travaux de voirie qui rendent très dangereux l'accès au centre. Des membres de 2 autres associations du MIAE y passer à des moments différents durant l'année et constater l'impossibilité de faire venir les enfants. Marie Elda a donc dû reprendre la livraison de panier de victuailles à domicile pour nourrir les enfants, qu'elle avait pratiquée durant la crise sanitaire. A date, nous n'avons pas de perspective sur la date de réouverture du centre.

Centre « El Refugio (Le Refuge) »

El Refugio accueille 12 enfants de tous âges en pension complète. Issus de familles qui connaissent des situations difficiles, les enfants trouvent au Refuge un lieu pour étudier et se construire dans l'accueil chaleureux de sa responsable, Marina. Celle-ci veille aussi à ce que les enfants conservent un lien fort avec leur famille et puissent les voir si possible le week-end.

L'argent que nous envoyons permet de payer une personne qui aide Marina pour la préparation des repas, mais aussi d'acheter une partie de la nourriture car les dons dont bénéficie le centre ne suffisent pas. Le Refuge fonctionne en permanence de manière précaire, avec une difficulté à subvenir à certains besoins courants, comme les dépenses scolaires à chaque rentrée (uniformes, fournitures...), mais aussi certaines dépenses de santé. Cela nous a amené à faire un don exceptionnel début 2014.

Grâce aux recettes du concert de décembre, nous allons pouvoir augmenter notre soutien au Refuge pour mieux répondre aux besoins. Le besoin prioritaire identifié concerne la santé des enfants : il s'agit d'assurer un suivi visuel et dentaire des enfants qui n'existe pas aujourd'hui, et de faire des soins urgents pour certains d'entre eux. Nous poursuivons les échanges avec Marina sur d'autres aspects du fonctionnement du centre.

3 - Perspectives 2025

Est d'ores et déjà prévu un nouveau **concert** de GOSPEL COLOR le **mercredi 19 juin**. Le lieu n'est pas encore trouvé. Nous faisons donc appel à vos idées si besoin et vous y attendons nombreux !

Si vous avez d'autres propositions de spectacles, n'hésitez pas à nous les communiquer.

Arnaud et Yves vont maintenant nous présenter le rapport financier pour chaque association et nous soumettrons après ces rapports à votre approbation.

Merci pour votre fidélité qui nous encourage à poursuivre l'engagement d'Amiguitos et de Bailando Juntos auprès de tous ces enfants et des responsables de centres.

Paris, le 1^{er} février 2025, les présidents, Isabelle Rougier et Alain Costes